
香港政府漠視市民福祉 

 

衛生署建議美容激光及彩光儀器使用者必須為註冊醫護專

業人員，或受到註冊醫護專業人員在場監督，促使醫護專業

人員涉足美容界，打爛美容業飯碗。 

 

近年，醫學美容導到醫療過失或操作失當等相關事件層出不

窮： 2012 年 DR 事件中，四名女子在接受靜脈輸液治療後，

一名女子死亡，其餘三人病重；於 2014 年，一名女子在接

受抽脂程序後死亡，涉事女醫生涉違例存麻藥。廣大市民被

傳媒及政府誤導為美容師出錯，事實上，以上醫療失當皆為

醫護專業人員。我們同意部份醫療儀器用於美容用途時可能

需要符合相關的規管要求，例如在進行會引致尤其痛楚的程

序時，須使用處方的局部麻醉劑。因此，若某醫療儀器在使

用時已有相關的規管要求，必須由註冊醫護專業人員使用。

但我們質疑為何建議的法例沒有要求註冊醫護專業人員使

用第 3B 級及第 4 級激光機、彩光機、HIFU 等儀器之前需接

受相關培訓。上述專業人員在其專業教育過程中並沒有接受

任何相關訓練，所以他們和未經訓練的美容師一樣，有同等
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機會對消費者造成傷害，試問他們又怎能監督美容師呢？所

以，此項建議是完全不合情理。此外，一些已有醫療儀器使

用管制的外國廠商亦有遵照嚴格的作業規則，已先把醫療儀

器區分，只把適當的醫療儀器分別買給醫療機構及美容院。 

 

香港的醫療制度百病叢生，主要病源是醫生嚴重不足。去年

公立醫院醫生、護士和專職醫人員的流失率，都創出六年新

高，當中醫生流失率達 4.7％，護士達 5.4％。香港每千人只

有 1.7 個醫生，遠低於其他已發展地區。澳洲是 3.7，美國是

3.2，英國是 2.8，新加坡亦是 2.8，南韓是 2.6，香港的醫生

人手幾乎是最低的。以新加坡為例，新加坡甄選了全球共一

百五十八所高水平醫學院，這些醫學院的畢業生毋須考試便

自動獲新加坡承認，不費分文便解決「醫生荒」。 

 

香港醫療界長期人手不足，醫生人手短缺，醫療失當屢有發

生。  如立法會通過此法例，醫護專業人員只會加劇流失，

投資入美容行業，謀取暴利，最苦是病人，香港政府漠視市

民福祉。 

 



基本上醫護專業人員沒有具備使用美容激光、彩光及 HIFU

儀器的相關技能及經驗，與美容師一樣沒有使用相關儀器的

牌照，不能確保用家的安全。再者，此法例建議美容師要受

到註冊醫護專業人員在場監督，才可使用相關儀器。此建議

根本是多餘的，儀器使用者根本由頭到尾都是美容師，此建

議根本在慫恿醫生去當美容師的僱主。醫生人數現在還不夠

五萬人，還要去搶全港五萬名美容師的飯碗？此法例對美容

界及廣大市民嚴重不公平，隨着人口老化、高齡產婦增加，

本港的醫療服務需求只會有增無減。醫生權力過大，涉足美

容界，醫院鬧「醫生荒」，正是廣大市民的嚴重切身問題！ 

 

因此，懇請立法會及衛生署先解決好「醫生荒」問題，要有

足夠的醫護人員，包括護士。政府亦要有足夠人手及能力去

監管及培訓醫生及美容師，才得去商議相關法例！ 
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